

# 150 Jahre Pfarrei Heilig Geist Pullach

Jubiläum am 5. März und Festwochenende vom 23. bis 25. Mai 2025

Wie? 150 Jahre Pfarrei Heilig Geist Pullach? Die Alte Kirche ist doch viel älter! Erstmals schriftlich erwähnt wurde sie im Jahr 1060, Ursprünge liegen vielleicht sogar vor dem Jahr 804. Es gibt also schon viel länger Christen in Pullach. Stimmt: Die Katholiken in Pullach gehörten bis 1875 zur Pfarrei Sendling-Thalkirchen, sozusagen zum damaligen „Pfarrverband links der Isar“ von Pullach bis Schwabing.

Am 13. Dezember 1874 jedoch ließ Ludwig II. ein königliches Dekret ausfertigen, das Pullach zur **eigenständigen Pfarrei** erhob. Daraufhin erließ Erzbischof Gregor von Scheer am 5. März 1875 die oberhirtliche Bulle zur Pfarrerrhebung: Fortan gab es die Pfarrei Heilig Geist Pullach mit der Filialkirche St. Johann Baptist Solln und den Nebenkirchen Dreifaltigkeitskapelle in Großhesselohe, der Marienkapelle in Höllriegelskreuth, der Kapelle in der Burg Schwaneck und der Ignatiuskapelle in Schloss Warnberg.

**Wir feiern also 150 Jahre Pfarrei Heilig Geist Pullach am 5. März 2025.  
Und was bedeutet es, „Pfarrei“ zu feiern?**

Es ist jedenfalls mehr, als das Bestehen von Kirchengebäuden zu feiern. Es ist Grund zur Freude, dass die Menschen hier in Pullach seit 150 Jahren eine eigenständige, lebendige katholische Gemeinde bilden und versuchen, so gut es geht, in ihrem Lebensalltag als Christen zu leben. Gefeierte wird das pfarrliche Leben, die Menschen stehen bei diesem Jubiläum im Mittelpunkt.

Kirchengebäude spielen dabei natürlich eine wichtige Rolle, sind sie doch als Haus Gottes unser Versammlungsort zum Gottesdienst und somit geistliches Zentrum der Pfarrei. Sie stehen allen Menschen offen, die nach Stille, Einkehr, Inspiration, einem Ort zum Gebet und nach Gemeinschaft suchen. Ohne Menschen, die ihren Glauben in die Welt und in ihren Alltag hinaustragen, geht es aber nicht. Denn Glaube will wirksam werden. Zu einem guten Miteinander beitragen. Zu einer Hinwendung der Menschen zu Gott beitragen.

Weil der Jubiläumstag, der 5. März, nun auf den Aschermittwoch gefallen ist, feiern wir unser Jubiläum dann doch lieber mit einem **Festwochenende vom 23. bis 25. Mai 2025**.

Höhepunkt ist am Sonntag, den 25. Mai 2025 der Festgottesdienst um 10.30 Uhr in Heilig Geist Pullach mit Kardinal Marx. Anschließend laden wir Sie herzlich ein zum Beisammensein im Pfarrsaal und im Atrium bei Speis und Trank, Programm und wenig Reden, aber vielen Gesprächen. Zum Abschluss feiern wir um 18.00 Uhr in der Alten Kirche eine Maiandacht.

Am Freitag und Samstag sind weitere Aktivitäten geplant, über die wir Sie zeitnah informieren werden.

Wenn Sie sich für die Geschichte unserer Pfarrei interessieren, finden Sie hier eine kurze und gute Zusammenfassung: [www.pv-pullach-grosshesselohe.de/geschichte-der-pfarrei-heilig-geist-pullach](http://www.pv-pullach-grosshesselohe.de/geschichte-der-pfarrei-heilig-geist-pullach)

Wenn Sie Zeit und Lust haben, sich an den Vorbereitungen zu beteiligen, kommen Sie gern am Montag, 10. März 2025 um 20 Uhr ins Pfarrheim, Parkstr. 11 a oder schreiben Sie eine E-Mail an: [christine.salfer@t-online.de](mailto:christine.salfer@t-online.de)

Wir freuen uns, wenn Sie sich am Festwochenende Zeit nehmen und mit uns feiern.

*Für das Planungsteam 150 Jahre Heilig Geist Pullach  
Christine Salfer  
Vorsitzende des Pfarrgemeinderats Heilig Geist Pullach*